

A l'attention de Monsieur Blanes  
DASEN du Morbihan

A Questembert, le 2 septembre 2020,

Objet: Demande d'ouverture de classe bilingue supplémentaire

Madame, Monsieur,

Par la présente nous souhaitons attirer votre attention sur la situation préoccupante de la classe bilingue français-breton de l'école maternelle Beau Soleil à Questembert. Cette filière, ouverte en septembre 2019, a d'emblée remporté un vif succès auprès des familles Questembertoises, entraînant un nombre d'inscriptions conséquent (27 élèves en 2019). Cette dynamique s'est poursuivie pour cette rentrée, amenant aujourd'hui à un effectif de 32 enfants inscrits et présents le jour de la rentrée. A notre connaissance, d'autres parents envisagent d'inscrire leur enfant en cours d'année.

Dès juin 2020, la Directrice de l'école a effectué une demande d'ouverture de classe auprès de l'Inspection de l'Education Nationale. Cette demande doit être étudiée demain Jeudi 03 Septembre en commission. Informés de la situation, la municipalité ainsi que Monsieur le député Paul Molac soutiennent largement ce projet.

Nous, parents d'élèves, exigeons que cette demande soit considérée et validée car il nous apparaît indispensable qu'une ouverture de classe supplémentaire soit faite dès que possible, dans l'intérêt des enfants, mais également de l'équipe pédagogique.

Lors de la création de la filière, il nous avait été garanti que les moyens seraient mis en oeuvre dans un objectif de pérennité, or nous constatons aujourd'hui qu'il en est autrement.

Il nous semble inconcevable que nos enfants subissent une décision allant à l'encontre de conditions favorables d'apprentissage et de socialisation.

Cette classe unique regroupe les quatre niveaux de maternelle et donc des enfants aux besoins et niveaux d'apprentissage très hétérogènes.

De plus, l'année scolaire passée ayant été très écourtée, une part importante des élèves de la classe n'a pas pris les habitudes de vie en collectivité, ce qui risque de mobiliser fortement l'équipe pédagogique, au détriment des apprentissages.

Dans le contexte sanitaire actuel, nous sommes dans l'incompréhension qu'un tel effectif soit toléré dans une classe regroupant des enfants de deux ans et demi à cinq ans. Cela va totalement à l'encontre des préconisations faites lors du retour des élèves à l'école en juin 2020.

Enfin, l'école maternelle Beau Soleil, livrée en 2020, a été pensée en tenant compte de la création de la filière bilingue. De ce fait, une salle de classe pouvant être dédiée à cette filière est d'ores et déjà disponible et se situe en face de la classe actuellement occupée.

Nous pensons qu'il serait dommageable que l'intérêt pour la langue Bretonne ne soit pas valorisé et soutenu. Cette demande d'ouverture de classe supplémentaire intervient dans un contexte de fermeture récente de l'école DIWAN de Questembert, affaiblissant encore un peu plus le maintien, et de surcroît, le développement de la culture et de la langue régionale dans notre commune. Nous savons déjà que certains parents, découragés par cet effectif, ont pris la décision de privilégier la filière monolingue ou l'école privée.

Nous espérons que vous saurez faire preuve d'attention et de discernement quant à notre requête.

Veuillez recevoir nos sincères salutations.

Le Collectif de parents d'élève de la classe bilingue de Questembert